



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Fête des voisins au Trichon" (projet n° 0002489344), qui s'est déroulé du 03/06/2023 au 10/06/2023

## Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

*Fête des voisins au Trichon*

N° de projet

*0002489344*

Objectifs de votre projet

- *Créer du lien entre les habitants du quartier quelque soit les âges et les origines sociales*
- *Apprendre les prénoms de celles et ceux qu'on croise tous les jours*
- *Permettre d'accroître les rencontres entre les habitants, de lutter contre l'isolement, d'améliorer la qualité de vie et de générer du lien social à l'échelle de notre quartier.*
- *Redonner la rue aux enfants et aux habitants le temps d'une journée (Rue d'Inkermann) ou d'une soirée (Rue des Arts)*
- *interroger les habitants sur le devenir de leur quartier et leurs attentes*
- *re-construire une partie de la mémoire du quartier avec les habitants*
- *redonner de la valeur aux transmissions orales*
- *s'initier à la mobilité douce*

Date de réalisation du projet

*Du 03/06/2023 à 11:00 au 10/06/2023 à 23:59*

Déroulement de l'action

*Pour finir 3 fêtes des voisins se sont tenues dans le quartier du Trichon au lieu de 2 prévues initialement. Les habitants de la rue de Lille se sont joints aux habitants des rues Inkermann et des Arts. Chaque fête des voisins a donné lieu à 2 réunions de préparations chez l'habitant, constituant pour chaque fête un comité d'organisation. Elles se sont déroulées selon le même principe générale d'une occupation d'un tronçon de rue fermées aux voitures, accueillant tables et chaises pour une auberge espagnole (chaque habitant apporte ce qu'il peut à partager). Les habitants ont été aussi invités à exprimer un talent. La rue d'Inkermann avait prévu une scène pour des habitants musiciens et un château gonflable pour les enfants et une guirlande suspendue de ballons. Les habitants de la rue des Arts ont suspendu une guirlande de drapeaux et organisés un karaoké. Les habitants de la rue de Lille, un micro ouvert aux jeunes musiciens. Cette année, les enfants ont plus investi les rues en y jouant au foot, en dessinant à la craie. Chaque fête a rassemblées une cinquantaine de participants. Le comité organisateur a imprimé des flyers et affichettes distribués 2 fois en porte à porte dans chaque rue.*

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

*9 Femme(s), 8 Homme(s)*

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

*78 Femme(s), 72 Homme(s)*

Résultats obtenus

*La fête des voisins appartient bien aux habitants de la rue qui se sont mobilisées avec leurs ressources propres. Les animations se sont élargies par rapport à l'an dernier de même que la fréquentation. Le mélange social s'est bien opéré, de même que l'augmentation de la fréquentation par les enfants. Ces fêtes des voisins ont permis de renforcer le lien social de voisinage en faisant ensemble. Un travail de bouche à oreille est encore à renforcer pour faire venir l'ensemble des voisins.*

*- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :*

*Pas de modalités particulières, les fêtes des voisins ont accueillies tout le monde sans distinction.*

*- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :*

*Pas d'actions particulières, les fêtes des voisins ont accueilli à part égale les femmes et les hommes*

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

*association*

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

*accompagnement UPC*

Cet accompagnement était-il suffisant ?

*Oui*

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

*Oui*

Avez-vous d'autres idées de projet ?

*Non*